
MEMORIA DA REUNIÃO DA COMISSÃO PERMANENTE DE 
COMUNICAÇÃO E INFORMAÇÃO DO CES/PR – JUNHO/2009 

 
1. Data: 25/06/2009 
2. Horário : 08:30 às 12:00 horas. 
3. Local : Sala Taboca – Hotel Elo Inn 
4. Coordenação : Carlos Zanetti (ABO) 
5. Relator : Elizabeth Cândido (CMP) e Rita de Cássia Domansky (HU/UEL) 
6. Membros Presentes : Amauri Lopes (MOPs), Gibran Mendes (ACS/SESA), Elizabeth 

Cândido (CMP), Carlos Zanetti (ABO), Rita de Cássia Domansky (HU/UEL), Terezinha 
Aparecida de Lima (IBDVA), Deise Caputo (ACISPAR), Prentici da Silva (FOPs), 
Julimar Pereira (CREF 9), Claudenir Moreira (FAMOPAR) 

7. Faltas Justificadas : Célia Regina (SESA), Antonio Pitol (Pastoral d Saúde) – ambos 
participando de reuniões de outras comissões que estão acontecendo no mesmo 
horário. 

 
PAUTA 

1. Coordenação da comissão 
2. Avaliação da Oficina de Construção de textos jornalísticos 
3. Análise do Relatório de Gestão 2008 

 
ENCAMINHAMENTOS 

1. Aprovada a pauta 
2. Elizabeth e Rita relataram o que ocorreu na reunião anterior no que diz respeito à 

substituição do coordenador da comissão, que estava ausente, cuja falta estava 
justificada. Carlos colocou sobre a Resolução CES/PR 021/08 que constitui a 
Comissão de Comunicação e Informação, na qual é nominada os membros que a 
compõe, que tem direito a voz e a voto. Diante deste fato, os 51% membros 
constituídos presentes, pedem desculpas ao Carlos e revogam o que ficou decidido 
na reunião de 28/05/09. 

3. A oficina de construção de texto jornalístico foi avaliado pelos participantes como 
excelente. Os membros da comissão e os executores da oficina avaliaram os 
trabalhos como bons, que os participantes se envolveram no processo. Quanto a 
realização da 2ª Oficina, fica decidido que a Terezinha e o Prentici, assessorados 
pelo Gibran, farão o projeto da oficina, que será financiada pelo Participa SUS, já 
aprovado na reunião do CES/PR em 29 de maio de 2009, e participarão desta 
oficina dois membros de cada comissão e todos os membros desta comissão. Os 
membros da comissão sugerem que as demais comissões mantenham a indicação 
do participante da oficina já realizada e indique outro, lembrando que três 
participantes se ausentaram no decorrer da oficina. Ambos serão os responsáveis 
pela elaboração de matérias relacionada às respectivas comissões e 
encaminhamento no tempo hábil para o Boletim.  

4. Análise do Relatório de Gestão, o Gibran fez proposta para a comissão analisar o 
relatório sob a ótica da acessibilidade da informação. O Prentici sugeriu que 
analisássemos também baseado na concepção do documento do Ministério da 
Saúde, sobre Planejamento do SUS. Ambas as propostas foram aprovadas. 

• O relatório necessita avançar para cumprir plenamente o seu papel de 
fornecer informações, de maneira universal, a que se dispõe; 

• Necessita de uma análise qualitativa, textual, de forma objetiva e completa, 
dos dados quantitativos apresentados, com a justificativa e análise, item a 
item, das metas alcançadas, alcançadas parcialmente e não alcançadas; 

• O relatório não mostra articulação com o plano de saúde; 



• Há necessidade de uma revisão mais rigorosa na sua totalidade, evitando 
que assuntos diferentes sejam agrupados de forma inadequada, como por 
exemplo: saúde bucal e mental; 

• Percebeu-se a falta da análise de dados, como o relacionado à órtese e 
próteses; 

• Houve um atraso no encaminhamento do relatório em dois meses, sem 
justificativa, e em várias versões, fato que dificultou a leitura e análise em 
curto espaço de tempo; 

• Sugerimos que para a elaboração do Relatório de Gestão seja considerado 
a Portaria do MS nº 332 de 28 de dezembro de 2006, em seu Artigo 4º. 

• Sendo avaliadas as considerações acima citadas, o Relatório de Gestão 
ampliará suas informações, cumprindo seu objetivo de ser um importante 
instrumento de avaliação, planejamento, implementação de ações que 
visem a melhoria do Sistema de Saúde. 

 


